

団体交渉議事録（要旨）

1 日時等

令和4年（2022年）3月18日 19時30分から20時30分まで 特別会議室

2 出席者

- (1) 宝塚市教職員組合 5名 副執行委員長 2名、書記長、書記次長、執行委員
- (2) 教育委員会事務局 3名 管理室長、職員課長、職員課副課長

3 議題

令和3年度末人事異動に係る通告について

4 確認事項

- (1) 地公法第55条の団体交渉
- (2) ICレコーダーで記録

5 内容

【書記長】

今年度の人事異動について、全体的に希望をしっかりと聞いていただき、ご配慮いただいております。その中で、1件不当人事として申し入れを行いたい。

■■■■の■■■■で、家庭生活の破壊につながるとして訴えがあった。子どものこと、介護をしている母親のことから本人は留任を希望しているが、異動となった。どうしても異動するのであればということで希望を■■■■書いていたが、希望外となり、今後の生活に不安を感じている。学校長とのやり取りの中でも、もう少し丁寧な説明や、言葉かけに配慮が欲しかった。■■■■であり、その子どもさんを支援してから■■■■預けているので、できるだけ■■■■に近い学校が良かった。生活のぎりぎりの中でその近い学校を考えていたが、学校長からは「保育所を小学校の近いところにしたらどうか」とか「■■■■に異動したらどうか」などの言葉しかなく、それに対しても納得いかないようである。24日の内示までに、校長先生から本人が前向きになれるような声掛けをしてほしい。できるだけ納得のいく形で新年度を迎えることができるようお願いしたい。

不当人事に関しては以上1点です。

その他全般のことで何点かお願いします。

1点目は、校長先生からのヒアリングが学校によって差があるなど感じています。とても丁寧に個々の話を聞いていただいて通告の日を迎えた学校と、そうではなく、自分の思いがきちんと教育委員会に伝わっているか不安を感じている職員がたくさんいる学校もある。内示の日までにこの不安が解消されるように校長先生からお声掛けをいただきたい。

2点目は、希望用紙に書いた配慮事項が市教委に十分伝わったのか不安に思っている職員がいる。中には希望外でもきちんと納得している職員もいるが、もう少し配慮事項の所を学校長とのヒアリングの中でしっかり詰めていただきたい。

最後、主幹教諭の異動に関して課題があるように思う。主幹に関しては枠の問題もあるので、希望内にはおさまらないケースもあるのは認識している。ただ、校長先生からの言葉の中で「主幹だから仕方ない」という言葉があり、それなら主幹を降りたいと訴えている職員もいる。

あと、中学校での教科の事情による異動や定数減による異動で方針外となることがあるのは、人事異動の中でありうることだと理解はしている。ただ、そうならば、そうなった人へはより丁寧な説明が必要なのではないか。

【副執行委員長】

重ねて、異動希望を書いているのに留任となった職員に対しても丁寧な説明をお願いしたい。その理由を学校長に聞いても教えてもらえないケースが多々ある。やはり、丁寧な説明をしていただきたい。また、学校長からおそらく異動はないだろうと言われていた職員が異動となって混乱している。その点についても、丁寧な説明が欲しい。

【職員課長】

希望外、方針外の異動がありますので、それぞれの思いや生活の中で不当人事案件としてあがってくるかもしれないとは思っていた。■■■■の案件については、中身をもう少し確認したい。校長先生からの声かけについては、校長先生のキャラクターもあり学校による差ができていると思うが、やはり個々の先生方の事情はきちんと把握した上で丁寧に進めるべきだとは思う。異動を希望しても異動できないケースも多々あるので、できるだけ丁寧に説明していきたいとは思いますが、すべてお伝え出来ない部分もあるので、そこはご理解いただきたい。配慮事項については丁寧にチェックするようにしている。引き続き、この配慮事項については家庭のこと等詳しく書いていただくよう周知していきたい。

【書記長】

主幹の異動についてはどのようにお考えですか？

【職員課長】

中学校の科目等の関係と一緒に大変難しい課題だと思っている。主幹の定数がある関係上、希望外になるケースも多々出るので、そこに関してはご理解いただいた上で主幹に上がっていただくしかない。力があって主幹になっていただいているので、学校の要望も踏まえ、うまく調整していきたいと思う。

【副執行委員長】

希望外が続くと主幹を受験する人が減っていくのではと危惧している。市内全体を見て主幹や管理職に手を上げるように市教委からも働きかけをしてほしい。

【書記長】

内示までにもう一度校長先生から丁寧な説明や声掛けをしていただけるようお願いできますでしょうか。

【職員課長】

不当人事案件 1 件については、学校長に話をする。

【書記長】

全体の話で 2 つ。1 つは中学校の人事についてのお礼で、新年度に向けての学校体制で、学校が混乱することないように配慮をしていただいた人事をしていただいたことに感謝する。1 つ不安なこととして、 中学校の が生徒数減のため枠がなくなることについて、今まであったものがなくなること、アレルギー対応等先進的に進めていた学校でもあるので不安を感じる。難しいとは思いますが、市教委の方で何かサポートできることがあればお願いしたい。また、栄養教諭の配置について我々も声を上げていきたいと思う。

【職員課長】

栄養教諭の配置については、今、各校アレルギー対応は大きな課題であり、子どもの命にも関わることなので、我々からも今後、各校 1 名配置できるような制度改正を要求していきたいと思う。

【書記長】

今日はお時間をとっていただき、ありがとうございました。